

ABSTRAK

Nurwahidah. 2019 “Peningkatan Kemampuan Menulis Puisi dengan Menggunakan Model *Example non Example* dalam Bahasa Indonesia pada Siswa Kelas X SMA Negeri 4 Takalar”. *Skripsi*. Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Makassar (dibimbing oleh H. Tjoddin SB, dan Haslinda).

Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan kemampuan keterampilan menulis puisi melalui model *example non example*, yaitu model yang menggunakan media gambar seperti gambar ibu, ayah, bunga pada siswa kelas X SMA Negeri 4 Takalar. Penelitian ini bersifat penelitian tindakan kelas yang dilaksanakan dalam bersiklus. Setiap siklus terdapat empat tahap yaitu, tahap perencanaan, tahap pelaksanaan, tahap observasi dan evaluasi, serta tahap refleksi. Subjek dalam penelitian adalah siswa kelas X IBB (Ilmu Bahasa dan Budaya) SMA Negeri 4 Takalar yang berjumlah 34 orang siswa. Pengambilan data dilakukan dengan tes dan nontes.

Pada tahap perencanaan siklus I dan siklus II, memiliki kemiripan pada rencana pelaksanaan pembelajaran, yang berbeda adalah langkah pembelajaran. Langkah pembelajaran yang dilakukan pada siklus I belum terlaksana secara maksimal dapat dilihat dari hasil ketuntasan belajar siswa yaitu 16 orang siswa tidak tuntas dengan persentase 47,05% dan siswa tuntas 18 orang dengan persentase 52,94% dan pada siklus II dilaksanakan secara keseluruhan sehingga hasil belajar siswa mengalami peningkatan yaitu siswa yang tidak tuntas 5 orang dengan persentase 14,70% dan siswa yang tuntas 29 orang dengan persentase 85,29%. Proses pelaksanaan pembelajaran siklus I belum optimal, berbeda pada siklus II yang lebih efektif. Pada siklus II siswa lebih antusias dan termotivasi dalam mengikuti pembelajaran. Evaluasi pembelajaran pada siklus I belum optimal karena ada beberapa langkah pembelajaran yang tidak terlaksana dengan baik dan berpengaruh pada pencapaian hasil belajar. Pada siklus II, langkah pembelajaran terlaksana dengan baik dan pencapaian hasil belajar siswa mengalami peningkatan.

Berdasarkan hasil penelitian, dapat disimpulkan bahwa hasil belajar menulis puisi melalui model *example non example* pada siswa kelas X IBB (Ilmu Bahasa dan Budaya) SMA Negeri 4 Takalar mengalami peningkatan.

Kata Kunci: Menulis Puisi, Model *Example non Example*.